
Ortsbeirat BEISEFÖRTH 

Sitzungsprotokoll der Ortsbeiratssitzung am 14.11.2022 
Ort: DGH Beiseförth   Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:03 Uhr 

Tabelle 1: Anwesenheit (liegt dem Protokoll als Anhang bei) 

Anwesende  

  

Orstbeirat Bürgermeister 

Giesen, Benjamin (Ortsvorsteher) Hanke, Michael 

Höth, Jonas   

Grebe, Andre Gemeindevorstand 

Bührig, Heinz Giesen, Ralf-Urs  

Giesen, Sigrid Spangenberg, Melanie 

Oglialoro, Timo  

  

Entschuldigt Gäste 

Teumer-Weißenborn, André (Sind der Anwesenheitsliste im Anhang zu 
entnehmen) Anzahl: 17 

 

TOP 1 – Begrüßung 
Benjamin Giesen begrüßt alle Teilnehmer und Gäste der Ortsbeiratssitzung am 14.11.2022 und stellt 

die Punkte der Tagesordnung vor.  

TOP 2 – Rückblick auf die Baumpflanzaktion am 12.11.22 
Am 12.11.22 führt der Ortsbeirat die auf der OB-Sitzung vom 06.07.22 beschlossene 
Baumpflanzaktion durch. Die Bezuschussung aus dem Ortsteilebudget belief sich auf ca. 300 €. 
Gepflanzt wurden sechs Gewächse im Bereich Fährberg, darunter Zwetschgen-, Birnen- und 
Quittenbäume.  
Jonas Höth berichtet den Anwesenden über die Aktion. 
 

TOP 3 – Weihnachtsmarkt 
Der Weihnachtsmarkt in Beiseförth soll dieses Jahr zwei Tage andauern.  

• Samstag, den 03.12.22, 19:00 - 22:00 Uhr  
• Sonntag, den 04.12.22, 11:30 – 19:00 Uhr 

 
Der Weihnachtsmarkt wird unter anderem durch Spenden und dem Ortsteilebudget finanziert. 
Eventuelle Überschüsse sollen dieses Jahr in Investitionen rund um den Wasserspielplatz fließen.  
Die Organisation wird durch ortsansässige Vereine bewältigt, wie z.B. dem 1.FC Beiseförth, HuK oder 
Angelverein.      
 

TOP 4 – Jugendraum im DGH 
Aufgrund des Beschlusses der Ortsbeiratssitzung vom 10.11.2020, muss über das weitere Verfahren 

mit der Situation des Jugendraums im DGH Beiseförth beraten werden. Es gibt ein Nutzungsanliegen 

mehrerer Jugendlicher (Sechs – Zehn Personen zwischen 13 und 18 Jahren).   
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Wegen der positiven Erfahrungen mit der Vermietung des Jugendraumes an eine Gruppe von Bikern, 

werden Alternativräumlichkeiten für Jugendliche vorgeschlagen. 

• Turbinenraum am Dorfplatz (evtl. Förderung durch Zukunft Innenstadt) 

• Blockhütte am Fußballplatz Beiseförth (verlangt Absprache mit Vereinsvorstand, 1.FC 

Beiseförth) 

• Räumlichkeiten im ehemaligen FFW-Gerätehaus (verlangt ebenfalls Absprache mit 

Verantwortlichen der FFW-Beiseförth)  

• Bauwagen- oder Hüttenlösung wie in anderen Ortsteilen (evtl. auch in Verbindung mit 

geplantem Pumptrack) 

Der Bürgermeister berichtet über Situationen der Jugendräume in anderen Ortsteilen. 

Bruttokriterium einer Übergangslösung sei sanitäre Infrastruktur und eine Heizung. Deswegen könne 

auch über eine Ko-Nutzung des Jugendraums in Dagobertshausen nachgedacht werden. Hanke 

betont, dass falls keine Alternativräumlichkeiten ermittelt werden könne das Nutzungsrecht des 

Jugendraums im DGH Beiseförth auf Seiten der Anfragenden sei. 

Ortsvorsteher Benjamin Giesen stellt die Wichtigkeit eines Treffpunktes für junge Menschen im Ort 

heraus.  

Der Tagesordnungspunkt wird vom Ortsvorsteher für fünf Minuten für alle Anwesenden geöffnet. 

Alle Vorschläge sollen bis Januar durch den Ortsbeirat geprüft werden.  

TOP 5 – Spielplatz 
Nach zähem Vorankommen der abschließenden Baumaßnahmen in Punkto Brücke mit 

Treppenaufgang ist nun ein deutliches Vorwärtskommen in der Fertigstellung zu erkennen. Kurz 

gesagt: „Die Brücke steht, Geländer für den Treppenaufgang kommt noch.“. 

Erste Maßnahmen im Bereich der Wasserführung wurden abgeschlossen. Es wurde sich gegen eine 

durchgehende Wasserführung von Mühlgraben zur Beise entschlossen, da die angeschaffte 

Wasserspirale nicht die nötige Länge aufweist.  

Die dadurch gewonnene Fläche soll mit einem Spielgerät besetzt werden. Ein Fragekasten zur 

Sammlung von Vorschlägen wird auf dem diesjährigen Weihnachtsmarkt aufgestellt. 

TOP 6 – Informationen zum Förderprogramm Zukunft Innenstadt  
Nach der privaten Veräußerung des ehemaligen REWE-Marktes, umfassen die momentanen Planung 

bezüglich des Förderprogramms Zukunft Innenstadt, nur noch den Dorfplatz.  

Die hierzu gesammelten Vorschläge aus der abgehaltenen Bürgerversammlung in Form eines Padlets, 

wurden dem Planungsbüro AKP übergeben. Der Ortsvorsteher umreißt den Umfang des Inhalts des 

übergebenen Padlets. Die Idee einer Überdachung des Platzes, welche in der Vergangenheit bereits 

besprochen wurde, ist ebenfalls Teil der Vorschläge.  

Am 15.11.22 findet ein Planungstreffen mit dem Planungsbüro AKP statt. Es wird über den aktuellen 

Stand informiert und ein weiteres Vorgehen besprochen.  
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TOP 7 – Ortsteilbudget 
Das Ortsteilbudget umfasst 3324 €. Eingesetzt wurden die Mittel bisher für: 

• Schilderweg Beiseförth 
• Märchenvorleserin 
• Baumpflanzaktion 12.11.22 (ca. 300 €) 
• Druck des Buches: Max und seine Fragen 

 
Desweitern ist geplant: 
 

• Bildungsfahrt für Jugendliche nach Erfurt im Dezember 
• Weihnachtsmarkt 

 
2023 

• Baumschnittmaßnahme 
• Stolperstein Verlegung 

• Unterstellmöglichkeit am Steger 
 

Bei den Maßnahmen wurde auch immer auf zur Verfügung stehende Fördertöpfe zurückgegriffen, 
um einen effizienten Einsatz der Mittel zu ermöglichen. Verbraucht wurde bisher eine Summe rund 
um 2.000 € 
 
Der Antrag: Förderung 14.09.2022, Kultureller Abend m. Arnd Zeigler´s, „Wunderbare Welt des 

Fußballs“, wurde einstimmig beschlossen. Der Antrag liegt dem Protokoll als Anhang bei. 

TOP 8 – Information des Bürgermeisters 
Der Bürgermeister Michael Hanke informiert über verschiedene, den Ort betreffende Dinge. 

Goldener Löwe 

Seit dem 07.11.22 ist die Lokalität wieder geöffnet. Das Angebot umfasst eine deutsch-indische 
Traditionsküche. Es wurden erhebliche Investitionen getätigt in die Heizungsanlage und die Elektrik 
des Gebäudes. Eine Veräußerung wäre zwar möglich gewesen, aber der Erhalt als Treffpunkt und 
Traditionsgaststätte stand im Vordergrund. 
 

UGG 
Der Glasfaserausbau hat in Beiseförth noch nicht begonnen. Beiseförth gehört zum 

Ausbauplanungsbereich „Malsfeld-2“. Die immer wieder auffallende mangelhafte Ausführung der 

Arbeiten in den anderen Ortsteilen sei ein großes Thema auf gemeindlicher Ebene. Kommunen wie 

Körle und Guxhagen berichten von Ähnlichem. Dennoch sei die Entscheidung für den Ausbau durch 

die UGG sinnvoll, da kein gemeindlicher Komplementärbetrag geleistet werden muss. Eine 

Finanzierung des Netzausbaus von Seiten der Kommune, hätten selbst bei einer zur Verfügung 

stehenden Förderung von 90%, noch Kosten von ca. 1,3 Mio. € mit sich getragen. Insgesamt sei die 

Lage schwierig, aber beherrschbar. 
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Verkehrskonzept 
Ein Planungstreffen am Mühlenplatz im Verlauf des Jahres, hatte zum Ergebnis, dass die Option mit 

einer Einbindung der Mühlenstraße nicht sinnvoll sei. Aus der Beschlussfassung über das 

Verkehrskonzept geht nun eine Lösung hervor, welche zwei Verkehrsausbuchtungen in der 

Brunnenstraße vorsieht. Diese sollen einen Begegnungsverkehr von LKW zu regulieren und sicherer 

zu machen. Der Erwerb der hierfür benötigten Flächen ist in der Umsetzung. 

TOP 9 – Verschiedenes  
Der Ortsvorsteher Benjamin Giesen stellt folgendes zur Debatte: 
 

Dorfjubiläum „675 Jahre Beiseförth“ im Jahr 2023 
Im Jahr 2021 wurde bereits über ein Dorfjubiläum im Jahr 2023 nachgedacht. Im gleichen Jahr holt 

Malsfeld das Jubiläum, 825 Jahre Malsfeld nach. Außerdem feiert im Jahr 2023 die Jugendfeuerwehr 

90-jähriges Bestehen. Sinnvoll wäre der Zeitraum zwischen dem 30.06.23 und 02.07.23, da hier noch 

keine weiteren Ereignisse im Veranstaltungskalender der Gemeinde vermerkt sind. 

Der Ortsbeirat einigt sich auf ein 676 Jahre Dorfjubiläum, in Anbetracht der sonst zu kurzen 

Planungsperiode und der Konkurrenz zu anderen Festivitäten. 

Bildungsausflug am 22.12.22 nach Erfurt  
Benjamin Giesen erinnert, an die durch das Ortsteilbudget mitfinanzierte Bildungsfahrt nach Erfurt 

am 22.12.22. 

Die Sitzung wird um 21.03 Uhr durch Benjamin Giesen geschlossen 

und in eine Debatte mit allen Anwesenden übergeleitet. 


